



杉森だより

令和 5年 8月29日
調布市立杉森小学校
校長 清水 吏

<http://www.chofu-schools.jp/sugimori-sho/>



sugimori-sho@chofu-schools.jp

充実の2学期を迎えて

校長 清水 吏

日本列島が台風や気温上昇に悩まされた夏でしたが、少しずつコロナ前に生活が戻っている実感も味わいました。特に本校の校庭をお貸しし行われた4年ぶりの「杉森地区納涼盆踊り大会」では、多くの地域の皆様に参加した、とても盛り上がったイベントになりました。6年生有志による鼓笛隊の演奏や第三中学校の吹奏楽部の演奏も加わり、さらにはPTAによる「わたあめやさん」も大盛況でした。子供たちの笑顔や楽しそうに踊る姿からも、杉森地域の皆さんが待ち望んでいたお祭りであったことが伝わってきました。教職員も子供を連れて参加したり、お店番をさせていただいたりと一緒に盛り上がることができました。ありがとうございました。

さて、2学期は、子供たちの成長がより実感できる学校行事を中心に教育活動が展開されます。9月30日には「スポーツフェスティバル」が実施されます。ねらいは「体育科の学習の成果を発揮すると共に、子供たち自身が運動することの楽しさ、素晴らしさを味わう機会とする」ことです。ここ数年は、10月といえども気温が高く、熱中症の心配があります。また、コロナ禍で子供の体力低下も危惧されており、昨年同様、午前中での実施といたします。種目はねらいを意識した「エンジョイ・タイム」に加えて、今年度は「短距離走」も実施します。当初、全校児童による短距離走は時間的に難しく、学年を限定することも検討しました。しかし、久しぶりの短距離走であり、すべての子供たちが一生懸命に走っている姿を保護者の皆様に見ていただきたいという思いから、全校実施に踏み切りました。時間短縮のため、また紅白対抗にはしないということから、順位は付けず、「最後まで全力で走りきる」ことを目指します。保護者の参観については、6年生の鼓笛隊の演奏や開・閉会式も含めて全ての保護者に見ていただくようにします。ただし、当該学年の保護者の方に前方で見ただけのように優先場所を作り、その場所は入れ替え制とします。詳細については、後日配布するお手紙等をご覧ください。

この他にも「学習発表会」が11月16日～18日に、5年生の「連合音楽会」は11月30日に会場での保護者の参観を解禁して行われます。「アフター・コロナ」を意識し、出来ることを積極的に行いつつ、安全にそして安心して子供たちが活動できることを目指した充実した2学期になるよう取り組んで参ります。引き続きご理解・ご協力のほど、よろしく願いいたします。

8. 9月の行事予定

()は学年を表しています。

8月29日	火	C 時程 4 時間授業日	始業式	14日	木	児童集会 通級在籍学級訪問(通級指導なし)
30日	水	給食始 4 時間授業日(全)	計測(6) 通級指導始	15日	金	B 時程 朝読書 通級月曜振替指導日
31日	木	計測(5)		18日	月	敬老の日 祝日
9月1日	金	B 時程 朝読書 ネット安全教室(5)	安全指導日 計測(4) 金曜日5時間授業始(1)	19日	火	全校朝会 教育実習始
4日	月	美化の日(1,6) 月曜日 5 時間授業始(1)	計測(3)	20日	水	秋の交通安全指導
5日	火	全校朝会 美化の日(2,5)	計測(2)	21日	木	児童集会
6日	水	4 時間授業日(全) ※1年3組は5時間授業		22日	金	朝読書
7日	木	美化の日(3,4)	計測(1)	23日	土	秋分の日 祝日
8日	金	B 時程 校内音楽鑑賞教室(全)	朝読書	26日	火	B 時程 全校朝会なし
11日	月	委員会活動		29日	金	4 時間授業日(全) 朝読書
12日	火	B 時程 全校朝会		30日	土	スポーツフェスティバル
13日	水	通級在籍学級訪問(通級指導なし)		10月1日	日	スポーツフェスティバル予備日
				2日	月	振替休業日

たてわり班遊び

6月8日(木)に第1回目のたてわり班遊びがありました。班の人とじゃんけんをして、勝った人が負けた人の名前を聞き、カードに名前を集めていくという「サイン集めゲーム」を行いました。活動を通して、異学年との交流を楽しめるよう、また、たくさんの友達の名前を覚えられるようにと、リーダーとなる6年生が工夫して準備をしていました。どの班も異学年との交流を楽しみながら参加していて、特に高学年が積極的に下学年と関わる姿が印象的でした。

7月13日(木)には第2回目のたてわり班遊びがありました。各班の6年生が遊びを企画し、どの学年でも楽しめるよう工夫をしていました。「次回はもっとこうしたい!」「1年生にも伝わる言い方を考えよう。」など次回に向けて前向きに取り組んでいます。ご家庭でもぜひ話題にしてみてください。



ICT 教育

1人1台端末を活用するようになってから、3年が経とうとしています。タブレットが授業に導入されたことで、学びの方法や質が大きく変わってきました。例えば、動画やインターネットの資料を自分で選ぶことができたり、子ども達の考えが一瞬にして共有することができたりするなど、これまでできなかったことが可能になりました。学びの可能性が広がる一方で、活用にあたってのルールやマナーについての指導も必要になってきています。学びと関係のないことを検索したり、ゲーム機能のようなもので遊び時間を費やしてしまったりする子ども達もいます。杉森小学校では、『タブレットは、みんなが「かしこくなるための道具」です。どのように使えば、より自分のためになるのかを考えながら使っていきましょう。』と呼び掛けています。今一度、学校でも家庭でもタブレットをどう活用するかを考える時期にきていると思います。この端末は調布市から学習のために貸与されたものです。目的に合った使い方をし、子ども自身の学びの可能性を広げる道具として活用できるように、ご家庭でもお子さんと話をしていただけますようお願いいたします。

校内通級教室より

杉森小学校は校内通級教室拠点校として本校と染地小学校の2校を巡回しながら担当し、1学期現在62名の児童を5名の教員で指導をしています。

校内通級教室では、教科の学習がおおむね理解できていて、「友達とのコミュニケーションをうまくとりたい」「不安が高い」「集団行動が苦手」等の困り感をもった児童を対象に小集団指導(コミュニケーション・運動)と、個別指導を行っています。

個別指導では学習の遅れを補うことを目的にするのではなく、児童一人一人の特性に合わせて必要な指導をしています。保護者の方のニーズや担任の願い、また、子供自身の「こんなことができるようになりたい。」「こんな自分になりたい。」という思いを汲み取りながら指導・支援をしています。校内通級教室に来ることで在籍学級でも頑張れる、嫌なことがあった時は受け止めてもらえてスッキリできる、そんな教室を目指しています。

詳しい説明をお聞きになりたい方や入級希望の方は、各担任、コーディネーター(松尾、高橋、北川、田中、古野)、又は直接通級教室担当にご相談ください。

通級教室申し込みの最終締め切り

3学期入級 …… 9月20日(水)
R6年4月入級 …… 11月20日(水)